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“虽然我往返距离非常远，但是值得，
能找到吴仁毅医生，能看得见，比什么都重
要！”马女士激动地说。

家住乌鲁木齐市的马女士今年已经
40多岁，自迈入40岁这道门槛后，她的世
界仿佛被一层轻纱笼罩，周边的景物变得
模糊，色彩也失去了往日的鲜明。为了应
对视力的逐步下降，马女士尝试戴上厚厚
的眼镜。但令人沮丧的是，眼镜非但未能
给她带来清晰的视界，反而带来了满满的
沉重与酸涩不适。

“我的儿媳在宁波工作，她向我推荐宁

波鄞州眼科医院的吴仁毅院长，说他是眼
科专家。而且我儿媳的朋友曾在这儿做过
近视手术，视力恢复得很好。”这一连串的
信息犹如一盏明灯，照亮了马女士对宁波
鄞州眼科医院的信赖和憧憬。于是，马女
士决定利用这次宁波之行，亲自前往宁波
鄞州眼科医院，期盼在这里找到改善视力
的良方妙策。

在宁波鄞州眼科医院，接诊的正是白
内障专家吴仁毅教授。经过详细的检查，
吴院长诊断出马女士的双眼不仅患有白内
障，还伴有老视的情况。马女士左眼视力

仅为0.4，右眼视力为0.6。“白内障摘除术
是当前最为安全且有效的白内障治疗方
法。”在吴仁毅的讲解下，马女士对于手术
治疗充满了信心，她毅然决定接受手术，期
待着能够通过现代先进的医学技术，重拾
清晰视界，进而提高自己的生活质量。

吴仁毅为马女士的双眼实施了白内障
超声乳化吸出联合Ⅰ期人工晶体植入术。
手术分两天进行，每次手术用时均约10分
钟左右，整个过程非常顺利。在术后复查
时，马女士的双眼视力恢复至正常视力水
平（1.0）。更让马女士欣喜的是，她不仅能

清晰地看清远处的路牌，就连手机上的小
字也都清晰易辨。这次手术对她来说是一
次视觉体验的巨大提升。

吴仁毅提醒：目前临床上人工晶体种
类极为广泛，涵盖了单焦点人工晶体、双焦
点人工晶体、三焦点人工晶体、焦深延长型
人工晶体、散光矫正型人工晶体等。每位患
者可根据眼部条件以及自身对视觉质量的
要求选择适合的人工晶体，很多老年患者的
眼睛患有白内障的同时还伴有老视，功能型
人工晶体的选择，能显著提升他们的视觉质
量。 记者 陆麒雯 通讯员 刘笑言

飞越4000公里求光明 新疆白内障患者来宁波求医

消防部门着力提升
大型商业综合体安全指数

大型商业综合体集商业、娱乐、餐饮
于一体，是人流高密集场所，也是消防管
理重点单位。连日来，消防部门通过“抓
源治本”，强化管控措施，全力提升大型商
业综合体消防安全指数。

消防与应急、住建、商务等部门建立
联查联治、会商研判、隐患抄告、信息共享
等工作机制，形成监管合力，并按照“强责
任、深排查、重整改”的闭环式工作思路，
以突击检查、错时检查、专项检查等形式，
对大型商业综合体、商（市）场等场所逐一
排查整治，全面摸排底数情况，切实找准
突出风险和薄弱环节，建立问题隐患和整
改责任两个清单，落实“一家一策”措施，
实现底数清、问题清、重点清、责任清。

针对排查发现的突出风险隐患，消防
部门安排业务骨干上门指导，分类施策，
逐一销账，并派专人负责跟踪，确保隐患
整改闭环。同时，组织大型商业综合体负
责人、消防管理人召开约谈会，“以会代
训”加强相关负责人思想认识，要求各单
位结合实际情况开展自查自纠工作，从源
头上堵塞消防安全漏洞。

记者 马涛 通讯员 杨贤娇 鲍小静

第79届市围棋段（级）位赛
5名小将晋升业余5段

10 月 20日，第 79届宁波市围棋段
（级）位赛完成第二阶段比赛后收官。本
届比赛共有849名业余棋手参加，其中水
平最高的业余4段组比赛中，获得前五名
的均为青少年棋手，他们晋升业余5段。

宁波市围棋段（级）位赛创办于1983
年，至今已有40余年。这项赛事见证了
一批批业余棋手的成长，推动了围棋运动
在我市的普及和发展。

近年来，该项赛事的棋手以青少年为
主，不过仍然有成人棋手参与角逐，希望
提高自己的段位。由于参赛人数多，本届
比赛分成两个阶段，10月12日至13日进
行第一阶段比赛，10月19日至20日完成
第二阶段比赛。

本届比赛，级位组参赛人数为 560
人，有 400人晋级，29名小棋手成功定
段。段位组参赛人数为289人，有33人晋
升2段，22人晋升3段，15人晋升4段，5
人晋升5段。步入5段棋手行列的5名小
将分别是葛陈希、周泽涵、凌晨、许哲、黄
睿。 记者 戴斌 胡龙召 通讯员 曹汝旭

金秋时节粮香果甜，在宁海
县桑洲镇三星村上堂自然村冬桃
种植园，片片桃林里一片繁忙景
象，成熟的雪桃压弯了枝头，桃农
们穿梭在枝繁叶茂的桃树间采
摘，脸上满是丰收的喜悦。

“桃子大多是夏天成熟的，我
们的雪桃比普通桃子晚熟了3个
多月，果实更甜。”桃农葛凤娟一
边向记者介绍着，一边拨开套在
桃子外的纸袋。只见刚采摘的雪
桃外皮青中带白，个头硕大饱满，
品尝起来口感脆甜、桃香浓郁。
据了解，雪桃春季开花，9月底才
陆续成熟，生长周期是普通品种
桃子的两倍，因此糖分充足，含糖
量可达20%。加上当地海拔高、
光照充足，雪桃甜味更足。

这一口的鲜甜来之不易。桑
洲镇三星村上堂自然村位于海拔
近300米的前山头岗上，茶叶是
当地主要的经济作物。4年前，村
委会副主任葛宏锵引进雪桃，并在
村里试种了10余亩。去年，雪桃
进入丰收季，因拥有甜脆口感和错
峰上市的特点，一经上市就被抢

购一空，今年吸引了不少村民新
加入到种植雪桃的队伍中来。

桃农们对种植新品种热情高
涨。为使雪桃种植长期可持续，
他们不仅拓宽了种植区域道路，
每年采购 70 余吨有机肥料施
肥，其间还远赴外地雪桃种植基
地，学习观摩种植养护经验。今
年，镇政府邀请了浙江省农业科
学院研究员现场讲课，传授雪桃
修枝、施肥及病虫害防治等技

术，有效帮助桃农提高雪桃种植
水平。“今年又增加了8户村民，
目前全村种植户数达50多户，种
植面积300余亩，预计今年每亩
产量在3万斤左右。接下来，我
们将在前山头岗继续扩大种植规
模，发动周边自然村加入到种植
队伍中，把雪桃打造成村的一张

‘金名片’。”葛宏锵满怀希冀地对
记者说。 记者 张海玉

通讯员 吴劼阳 文/摄

10月 18日，伴随着打桩机
的捶击声，宁波滨海新城实验学
校项目首根桩基顺利开钻，标志
着项目主体工程进入实质性建设
阶段。

宁波滨海新城实验学校项目
位于北仑春晓街道朝海路以南，
规划道路以北，将军山路以东，东
塘路以西，用地面积54649平方
米，总建筑面积67781平方米，规
划为54班九年一贯制学校，总投
资约4.66亿元，由城投集团下属
企业宁波梅山岛开发投资有限公
司代建。

学校以“潮海·活力云环”为
设计理念，打造富有地域特色的
创新校园，构成兼顾趣味性和多
维度可达的公共活动空间。主要
建设内容为普通教室、专用教室

及辅助用房、公共教学用房、行政
办公用房、生活服务用房及相关
配套设施，地下停车场包括停车
场、接送系统及设备用房等。

该项目将于2026年建成，启

用后，将扩大教育资源供给，有助于
满足周边片区义务段教育需求，提
升区域教育环境和条件，进一步增
强居民的幸福感和满意度。

记者 李臻 通讯员 陈奕颖

宁海桑洲高山雪桃迎来甜蜜丰收

宁波滨海新城实验学校开工
规划54班九年一贯制

宁波滨海新城实验学校设计效果图。

桃农正在采摘雪桃。


